

# No hay salud: cierran otros cinco pabellones en el Hospital Van Buren

Con esto, a partir de hoy, serán 9 de 16 los que no podrán ser utilizados debido a la falta de insumos, derivados del déficit presupuestario.

Mirian MondacaHerrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

“Es como trabajar en un campo de guerra”; así de tajante fue el presidente de FEDEPRUS Valparaíso San Antonio, Moisés Sagredo, al referirse al delicado panorama actual que enfrenta el hospital Carlos van Buren en el ámbito financiero y que llevó a que desde hoy se cerraran otros cinco pabellones. Con esto, son nueve en total los que quedarán en esta condición, ya que se suman a los cuatro que se cerraron a comienzos de este mes.

Lo que surgió como un trascendido, durante la tarde de ayer fue corroborado por trabajadores de la salud y autoridades de la zona. Consultados al respecto, desde el Servicio de Salud Valparaíso San Antonio (SSVSA) declinaron referirse a esta grave situación e indicaron que desde el hospital debía emanar la información oficial.

Quien sí abordó esta preocupante problemática que impactará directamente en la resolución de la lista de espera quirúrgica, fue Sagredo.



PESE A QUE SE DIJO QUE LOS 4 PABELLONES CERRADOS PREVIAMENTE SE ABRIRÍAN, NO HA OCURRIDO.

El dirigente dijo que la situación derivada del déficit presupuestario es tan alarmante que incluso faltan insumos como medicamentos de toda índole, mascarillas, guantes y jeringas, entre otras cosas.

“Acá hay una deuda que se arrastra desde la pandemia y cada vez que se revisa, la deuda sigue aumentando; hoy día esta se eleva fácilmente a los 13 millones de pesos (...) Hay

varios proveedores que nos tienen bloqueados los insumos y el hospital funciona al menos con 4.500 millones mensuales. Hoy día del presupuesto quedan 400 millones”, acotó.

El dirigente también planteó que existe un problema de gestión y apuntó directamente a la dirección del SSVSA. Entre otras cosas, sostuvo que al llegar el presupuesto anual de manera parcela-

da “no se puede utilizar para hacer grandes licitaciones y generalmente la mayoría del presupuesto se gasta a través de compras directas, con lo cual se encarece al menos en un 30% los insumos”.

Al respecto el integrante de la comisión de Salud del Senado, Juan Luis Castro, señaló que “la situación del Hospital Van Buren es muy crítica por el desfinanciamiento que



DISMINUIRÁ LA CANTIDAD DE CIRUGÍAS EN EL HOSPITAL PORTEÑO.

## ESPERAN EXPANSIÓN PRESUPUESTARIA

La directora del hospital, Dr. Dafne Secul, aclaró que se vieron obligados a cerrar más pabellones ya que la compleja situación financiera no ha cambiado. “Tenemos algunas restricciones de insumos que nos han obligado a priorizar pacientes de cirugías de urgencia y de urgencias relativas, como son pacientes oncológicos, pacientes por ejemplo un niño con quemaduras y cirugías traumatológicas, y el día de mañana (hoy) vamos a abocarnos a hacer las cirugías de urgencia y estas cirugías de urgencia relativa. Eso significa que va a haber un número de cirugías electivas que vamos a tener que reprogramar”. Esta reprogramación será hasta que se cuente con la expansión presupuestaria que se solicitó al SSVSA para que sea gestionada con la Subsecretaría de Redes Asistenciales y esta, a su vez, con el ministerio de Hacienda.

ocurre hoy en día en todo el sistema hospitalario y que se vive con mayor crudeza en ese centro asistencial. Si ya la cuarta parte de los pabellones están cerrados por falta de financiamiento de los insumos, sería catastrófico, francamente, porque podría afectar las urgencias que se cerraran más pabellones”.

En tanto, el core Manuel Millones, integrante de la comisión de Salud del Consejo Regional, calificó como inaceptable esta situación. “Aquí tiene que irse el director del servicio de salud y además dar explicaciones el subsecretario y la ministra. No podemos

permitir que nuestra población, que se atiende en el hospital Van Buren quede expuesta a este tipo de problemas en que no existe lo más importante, pabellones para atender a los pacientes. Esto es un escándalo, aquí se requiere establecer responsabilidades administrativas y, eventualmente si alguien llegase a morir por no tener la disponibilidad de un pabellón, responsabilidades penales. Nos vamos a hacer parte en todas las acciones ante la Contraloría y también, eventualmente, ante la Fiscalía si ocurriese alguna desgracia”, finalizó. 🗣️